

LA JUSTICIA SOCIAL

DIARIO POPULAR

DIRECTOR,
MATIAS TREJOS

DIRECCIÓN TELEGRAFICA:
"JUSTICIA".

TELÉFONO NÚMERO 205.
APARTADO, 49.

ADMOR.,
LEONCIO CHAVEZ
Calle 21 Sur, N° 282

Suscripción mensual, Un colon.

AÑO 1

San José Costa Rica, viernes 27 de marzo de 1903

NUMERO 155

Agrimensura y Contabilidad
Me hago cargo de trabajos de **Agrimensura**, del arreglo de **Libros por partida doble**, del cálculo de facturas e inventarios y de clases particulares de **Matemáticas puras** y de **Contabilidad**

Para informes en cualquiera de las oficinas de los señores Lic. don LUIS CRUZ MEZA y don ALBERTO ECHANDI.

Casa de campo situada en el punto más alto y más sano de esta ciudad, á 300 metros al Este de la Estación del Ferro-carril y distante 130 metros del tranvía de San Pedro: espaciosa y con toda clase de comodidades, se alquila en treinta colones. Se informa en esta oficina.

RAMON C. ARIAS

Compositor y afinador de Pianos y Organos, ofrece sus servicios en esta capital y provincias. — Los trabajos garantizados. — Quien tenga gusto de solicitarlo puede encontrarlo en casa de don Santos Alvarado

AGENTES DE LA JUSTICIA SOCIAL

SAN JOSE. En-
cargado de la
circulación: } Francisco Montero A.

El Mojón Felicísimo Acuña
Curridabat León León.
Guadalupe Malaquías Sáenz.
San Juan Abraham Vargas.
San Vicente Félix Umaña.
Hatillo Ismael Solano.
Desamparados Virgilio Quirós E.
San Isidro Juan Guillén G.
Escasú Arturo Roldán C.
Santa Ana P. Ildefonso Badilla.
San Cristóbal Casimiro Leiva R.
Puriscal
San Marcos José Flores M.
Santa María José Mora S.
S. Pablo de Tarrazú Salvador Castro
S. Juan de Tobosí Isidoro Fallas.
Aserrí Agustín Castro.
Pacacá Miguel Mendoza

CARTAGO
Ciudad Tobias Calvo

San Nicolás Nicomedes Masís.
El Carmen Rafael L. Montoya.
San Rafael Segundo Guillén.
San Francisco Bernardo Orozco.
Dulce Nombre Jenaro Moya.
Guadalupe Arsenio Alfaro.
Paraiso Francisco Redondo G.
Capellades Franc° Calderón Muñoz
Santa Cruz Benjamín Gamboa S.
Juan Viñas Presbítero José Weber.
La Unión Cruz Pacheco.

LIMÓN F. F. de Altamira
ALAJUELA Ricardo Saborio h.
Ciudad
San Rafael Juan Vázquez M.
Sabanilla Ignacio Vargas.
San Ramón Benjamín Salas.
Grecia Joaquín Bonilla G.
Sarchí Teodoro Salazar
San Mateo Mateo Vargas.
Santo Domingo Miguel Molina.
Atenas Abel Villegas.
Naranjo P. Federico Carvajal.
Palmares. Centro. Ricardo Fernández.
Buenos Aires Faustino Castro.
Zaragoza Juan R. Mora.
Cantón de Poás Heliodoro Rodríguez.
Río Segundo Juan Bastos.
HEREDIA-Ciudad Nicolás Cartín
Santo Domingo Constantino Bolaños
San Joaquín P. Rafael Camacho
S. Antonio de B. Filadelfo González M.
Barba Francisco de J. Ruiz
Santa Bárbara Ricardo Murillo
San Rafael Juan Hernández.
GUANACASTE. } Demetrio Caamaño
Liberia
Nicoya Estanislao Conde
Filadelfia Manuel Bonilla
Santa Cruz Telésforo Ramírez.
Las Cañas Sabel Mojica
PUNTARENAS } Centro Corresponsal
Ciudad
Esparta Carlos Strasburger
Miramar Francisco Chinchilla

De los altos de mi casa, alquilo la parte contigua á don Salvador Lara y también el local que que ha ocupado La Bastida de don Alberto Llinás. Entenderse conmigo en la misma casa.

ALONSO P. GUTIÉRREZ

Oficina Dental. Heredia.—Trabajos garantizados.
RAMÓN A. MEZA.

HE TRASLADADO

Mi despacho á la casa frente de DON FEDERICO TINOCO.

Ricardo Kriebel,
Dentista Alemán.

SE VENDEN

dos máquinas, una de vapor de 15 caballos de fuerza y la otra de hacer ladrillo, con sus correspondientes masas de fierro para desleir la tierra. Para informes sobre precios, pueden entenderse, en Palmares, con Faustino Castro ó con don Pablo Rojas.
Noviembre 3 de 1902.

POR SU DURACION

ELEGANCIA

y BAJO PRECIO

no tiene rival el famoso calzado de

Emilio Artavia

Su buena fama es ya conocida en toda la República. ESTA CASA cuenta con 36 operarios á la orden y una SEÑORA EN EL DESPACHO para atender al bello sexo. Los precios han sido considerablemente reducidos y no admiten competencia.
Avenida Central.—Casi frente al Banco de Costa Rica.

Agencia en Limón: Mr. F. M. H. Wood.
" " Puntarenas, doña Elvira de Gil.
" " Liberia, don Rafael Elizondo D.

Hoy casi no se consume otra cerveza que, la famosa

CERVEZA "TRAUBE" DOBLE

que con las constantes mejoras que se le han hecho, ha llegado al término de perfección y alcanzado un consumo superior al de otras marcas.

AZUCAR

Habiendo sido nombrados Agentes para el expendio POR MAYOR del azúcar de don Federico Tinoco de Juan Viñas, de la Compañía Agrícola de Turrialba, de don Guillermo Niehaus, de Grecia; de don Eduardo Pinto, de Poas y de Tinoco Hermanos, del Descanso nos permitimos avisar á los comerciantes y consumidores, que tendremos gusto en ejecutar con prontitud y esmero las órdenes que se sirvan enviarnos,

no menores de tres quintales, á los precios de

¢ 12-00 por quintal de primera
" 10-00 " " " segunda
" 8 00 " " " tercera

Mandaremos muestras á quienes las soliciten.

PAGES & CAÑAS

LA MEJOR BREVA

— DE LOS —

Estados Unidos

HUNTER

Importada

DIRECTAMENTE

POR

JUAN KNOHR HIJOS

'LA JUSTICIA SOCIAL'

DIRECTOR, LIC. MATÍAS TREJOS

Redactores:

Dr. Rafael Calderón Muñoz,
Lic. Carlos M. Jiménez,
Presb. Dr. Claudio Volio,
D. Manuel Ant. Gallegos,

ADMOR., LEONCIO CHÁVEZ

Desde mi celda

Estaba sentado en mi añosa butaca revolviendo útiles pergaminos cuando interrumpió mi atención un sonoro *tum tum*, que abrir la puerta me llamaba con exigente prisa. Atendí á tales urgencias abriendo mi celda y no fue poca mi emoción al recibir en la humilde de mi cueva una hermosa visita, agraciada trigueña, de airoso talle, coronada con los esplendores de quince primaveras lozanas.

Pasó adelante aceptando por asiento un cajón enclenques donde la invité á sentarse y contar serena el objeto de su ineperada presencia. Con frases sencillas y expresiva elocuencia me narró lo siguiente: "Es increíble, Víctor, el lamentable abandono en que está el Hospicio de Incurables en lo que atañe á lo espiritual y temporal. Aquellos ancianos inválidos agobiados por mil diferentes enfermedades están como olvidados de la humanidad: no cuentan más que con el auxilio poderoso de la generosa señora María de Monge, de la señorita Ester Cardona y de otras personas encargadas, quienes desafiando injurias, befas y otras sandeces de este jaez, recorren mercados, plazas y calles pidiendo limosnas para alimentar á esos desgraciados, siendo el total colectado en extremo poco para cubrir multitud de gastos y deudas que los aflijen. A mí me estremece esa ingratitude; eso no debiera hacerse con esos seres míseros próximos á descender á la fría huesa, sin familia ni amigos que les prodiguen halagüeños socorros en esos últimos días, ¿por qué olvidarlos?"

El supremo Gobierno haría muy bien dispensando al Hospicio de Incurables una pensión mensual suficiente para sostener 47 viejos inútiles y secundar los esfuerzos de las personas que se interesan por el sostén de este asilo.

¡Qué diferente pasarían entonces esos pobres!! Saldrían de la estrechez en que viven y tendrían para pasarla ricamente y concretarse con ánimo fuerte á la preparación de la muerte.

Pero Víctor quien los prepara? Si también la autoridad eclesiástica parece olvidarlos, no les ha nombrado capellán, no tienen misa, ni hermanas de la caridad que les adoctrinen, nada que huela á Iglesia. Qué desconuelo Cielo Santo! Esas gentes allí reunidas, plagadas de *mañas* y creencias supersticiosas más que nadie necesitan de un director sacerdote que las instruya y las encamine á la eternidad por la senda recta de la virtud salvadora.

¡Oh injusticia es privarlos del auxilio espiritual!"

Aquí suspendió Carmen, mi tierna visita, esta interesante conversación.

Ojalá, señor Director, sea atendido antedicho coloquio por la potestad eclesiástica y civil á quienes hace alusión la niña compasiva. El Hospicio de Incurables necesita protección, por qué negárselo?

Afirmo. OLIMPIO.
Mata Redonda, marzo de 1903.

Señor Director de
La Justicia Social.
San José

Con especial gusto paso á cumplir mi promesa de proporcionarle un pequeño trabajo sobre el Guanacaste y sus mejoras factibles, ya que por suerte de aquella apartada provincia ha venido á la Administración Pública un Gobierno empeñado en dar fuerte impulso á todos aquellos pueblos que siempre saben ser agradecidos.

El último presupuesto, si mal no recuerdo, tiene asignada la cantidad de diez mil colones para la mejora del camino de Esparta á la frontera. Y consecuente con esa asignación, no hay duda, se ha mejorado mucho la carretera hasta La Barranca.

Ahora bien; de este punto se dirige el camino por tierra al Guanacaste pasando en primer término por el bajo del Palmar, que indefectiblemente se pone pésimo para el tránsito en cada invierno por sus grandes barrizales é inundaciones, y como forzosamente tienen que pasar por allí las numerosas partidas de ganado, que vienen al expendio en estas plazas, resulta que los dueños vienen á sufrir grandes pérdidas, tanto porque se les atasca cuanto porque se les ahoga un regular número de reses. Aunque ese camino pueda desviarse por las alturas llamadas de Santa Rosa, á la fecha son bastante malas para el paso de las partidas. De todos modos conviene inspeccionar y componer el camino que resulte menos costoso. Además, del punto en donde se unen ambos caminos, que es al comenzar el bajo de Las Ciruelitas, se forman ciertos barrizales que constituyen grandes atascaderos hasta el punto llamado Las Delicias. Siguiendo adelante se forma otro pantano que puede tener fácil desagüe y es en un bajo antes de subir al Zapotal. Eso es lo de más bulto y más urgente necesidad. Todo esto queda en jurisdicción de la comarca de Puntarenas y por consiguiente correspondería á ese Municipio el instar lo conveniente para que el Gobierno proveyese de los medios que pudiesen remover estas dificultades, dignas de tomarse en cuenta.

San José, marzo de 1903.

J. DEM. CAAMAÑO.

NOTICIAS EXTRANJERAS

EXTRACTO

140 días de fiesta al año guardan los obreros rusos: unos están establecidos por la Iglesia Griega, otros por la costumbre tradicional. El Gobierno está dando los pasos necesarios para reducirlos.

—Dentre de dos años estarán en servicio los nuevos vapores que la compañía de vapores "Allan" construye según contrato celebrado con el Gobierno del Canadá para establecer un servicio rápido entre ésta y la metrópoli. Los buques tendrán una velocidad de 21 millas por hora.

—El volcán Soufriere en la isla de San Vicente, está vomitando una gran cantidad de humo y piedras menudas. Georgetown no ha sufrido daño.

—En Puerto España, isla inglesa de Trinidad, acontecieron graves desórdenes. Fueron incendiados y destruidos varios edificios del Gobierno y el Gober-

nador tuvo que refugiarse á bordo del crucero británico "Pallas". La policía local fué completamente impotente y sólo pudo restablecer el orden el desembarco de 200 hombres del crucero con artillería de tiro rápido. El motivo fue un aumento en el precio del agua para dedicarlo á la construcción de nuevos depósitos.

—La República de Santo Domingo está en revolución. Los rebeldes han tomado posesión de la ciudad, en cuyas calles se verificó un reñidísimo combate. El Ministro de Relaciones Exteriores se refugio en el consulado americano. Murieron el Teniente Gobernador y el Comandante de las fuerzas del Gobierno: se espera que éstas harán una tentativa para recuperar la ciudad. El General Pepín caudillo revolucionario, atacó una de las fortalezas y puso en libertad á los reos políticos. Hay muchos muertos: los almacenes están cerrados y el comercio paralizado.

—Los pasajeros de Guatemala llegados á San Francisco por el vapor *Theben*, están detenidos por no llevar pasaportes. El Coronel francés Clemens que iba á bordo del *Theben* desapareció de una manera misteriosa. Supo en Corinto que había probabilidades de guerra en Centro América: desembarcó en San José de Guatemala dejando su equipaje á bordo y no se ha vuelto á saber de él.

DE SANTO DOMINGO DE SAN MATEO

Hace algún tiempo que mi pluma está guardada y hoy quiero empuñarla para contarle algo de nuevo y decirle de lo que nos sucede. Hoy por hoy nuestra terruca figura como punto importante.

Es sabido que para el progreso de un pueblo lo principal es proteger toda clase de comercio lícito é industrias; pero aquí sucede lo contrario: impuestos subidos, hasta por salir á vender una camisa; es bueno que siempre haya cuotas, pero no tantas, pues lo que sucede con esto es la rémora del progreso. Ahora, todo el dinero que cobran de estos impuestos ¿qué provecho ha sacado de él hasta aquí nuestro pueblo? Ninguno; no tenemos luz, cárcel, total nada. Entonces que, como no les pase como á la gallina de los huevos de oro; si señor Municipio, señor Jefe Político, á ustedes apelamos, ya que la vaca da leche, hay que darle pasto para que no cese.

También le cuento que todos han sentido mucho la muerte del señor Ulloa, pues él tenía simpatías por este pueblo y nos había ofrecido un cura, pero por desgracia la muerte no lo dejó hacer. Descance en paz y que desde allá nos ayude á llevar á cabo nuestra obra. Ojalá el nuevo Vicario vea la gran necesidad que hay en ésta de un cura y nos lo envíe. Este año se pensaba hacer semana santa: hasta las imágenes se hicieron venir ya, pero no habrá nada por falta un sacerdote.

Se anuncia un gran paseo para la boca del Río Grande, ó sea el Nuevo Pigres. Va á estar muy concurrido y precioso.

Pronto le seguiré relatando otros hechos, por ahora me despido de usted afino. atto.

CORRESPONSAL.

Nota triste

El lunes 17 del corriente á las 10 y 30 p. m. falleció en Limón, víctima de la fiebre amarilla, nuestro estimado amigo don Alfonso Chasse, quien con rumbo á Norte América se preparaba salir por aquel puerto acompañado de su señora é hijos. Iba el señor Chasse

radicarse en Nueva Orleans, cuando la muerte le sorprendió lejos de su hogar y de sus amigos que no tuvieron el consuelo de verlo despedirse de este mundo.

Ayer, como si dijéramos, vimos al *Machito*, feliz, rodeado de sus hijitos, risueño siempre, entusiasta para el trabajo; y hoy... hoy no lo vemos ya, desapareció de este mundo para unirse con los bienaventurados.

Pobre amigo! Bajó á la tumba, llevando una alma pura y una conciencia sin sombras. Feliz él!

Pobre esposa! Pobres hijos!

Desapareció el trabajador honrado, no dejando más que el recuerdo de sus virtudes, único legado que sus hijos tienen que imitar.

Reciba la inconsolable viuda, nuestra sincera muestra de condolencia

C. PACHECO COOPER.

26 III— 1903

GACETILLAS

No hay que pedir... peras al olmo, ni muestras de talento al alcornoque... Esto decimos a propósito de los despropósitos publicados en *El Noticiero* tratando de desprestigiar el elocuente y justiciero discurso pronunciado por don Manuel Antonio Gallegos, en el acto de la inhumación del cadáver del señor Licenciado don José Gregorio Trejos. Se conoce que el que escribió en *El Noticiero* lo oyó el discurso mencionado ó es el de los que "oyen campanas y no saben donde".

En días pasados publicamos una correspondencia de San Cristóbal, la cual trataba sobre la necesidad de una escuela en dicho lugar, por haber más de 100 niños de ambos sexos. Deseamos se tome interés sobre esto.

El domingo habrá turno en el Zapote el cual se verificará á beneficio del Templo. La nueva Junta de aquel lugar se toma gran empeño por el adelanto del mismo.

Micelanea—Entre dos amigos, uno de los cuales anda en buscando una ocupación cualquiera:

—¿Has encontrado ya algun destino?

—Si.

—¿Cuánto me alegró!

—Esta mañana ha estado el juez en casa á embargarme los muebles y me ha nombrado depositario.

El hogar de nuestro amigo don Amadeo Boza M. y señora está risueño con una chiquitina que el cielo les ha deparado. Les deseamos eterna felicidad con su angelical niñita.

Las telas de Vichy que vende Miguel Turull, no tienen rival. Son buenas y baratas.

La Municipalidad de este cantón, en la sesión celebrada el 17 del presente, se muestra conforme con el contratista del acarreo de basuras, don Damián Villalta. Este es un acuerdo que lo acreditará, cuando los encargados de hacer el nuevo contrato, el señor Gobernador y el doctor don Nazario Toledo, hagan licitación pública. Villalta es el llamado, de seguro, para el contrato en referencia puesto que además de tener un tren aparente para ello puede aumentarlo y reformarlo; y como hasta ahora ha dado estricto cumplimiento, según consta del acta del 17 del presente, es esta una prenda de que en el nuevo contrato se manejará de la misma manera si se le acepta la propuesta que afortunadamente hará á los encargados por la Municipalidad.

Corre la bola de que ha estallado una revolución en Nicaragua. Que hay regular número de rebeldes en Chontales y que el vapor "Oictoria", del gran lago, está en poder de los sediciosos. Las revoluciones, aunque siempre sensibles, son á veces reparadoras.

Un Ministro de Estado que trabaja duro, es el actual de Hacienda, Lic. González Víquez. Lo decimos porque después de las nueve lo vimos anoche en una de las oficinas revisando operaciones.

Grande es la reforma que ha hecho á su tienda don Miguel Turull; además de ampliar el local, ha introducido gran número de géneros y variedad de otros artículos modernos, pedidos directamente para *La Norma*, la tienda favorita de nuestra ciudad, tanto por la moda, como por lo barato de sus artículos.

Rebaja medio colón en cada par y lo hace á estilo americano y á gusto del cliente don Emilio Artavia en su Zapatería *La Democracia*, en cada uno de los pares de zapatos que se le encarguen.

Se asegura que antes del 13 del entrante no se abrirán las clases del Liceo de Costa Rica.

A propósito. De Alajuela y de Heredia fué de donde se presentaron más competidores. Se nota el ardiente deseo de esas provincias en mejorar su cultura intelectual y con ello dar una nota sobresaliente.

Aconsejaríamos á los encargados del arreglo de los parques no cortar tan bajo la grama; lo conveniente es mantenerla á pulgada y media. Por los parques de la estatua del General Fernández hemos visto cortando las flores. ¿Es permitido eso?

Los mejores lienzos y sarazas, los vende Miguel Turull, en su nueva tienda frente al Mercado.

Los derechos de matrícula para ingresar en la Escuela de Farmacia serán los siguientes, según acuerdo de "La Gaceta" de hoy: los de primer año será de 20 colones anuales; los de segundo año, de 22 colones; los de tercer año, 25 colones y los de cuarto, 30 colones. Estos derechos pueden pagarse por mensualidades adelantadas.

Ronulfo Rojas, el activo y honrado joven, empleado de la Manufactura de Calzado, murió anoche víctima de la fiebre amarilla que contrajo en Limón. Fué persona muy estimada por todos los que lo trataron. Reciba su familia nuestro sentido pésame.

Se encuentra enfermo de algún cuidado, el apreciable amigo don Joaquín Fernández, hijo del Licenciado don Mauro Fernández. Deseamos su pronta mejoría.

Hoy se celebró misa en sufragio del malogrado condiscipulo y amigo, don Rafael Gallegos, quien falleció en edad temprana y cuando se presentaba á su mirada un porvenir lisonjero. Reciba nuevamente nuestro testimonio de pesar y de tristeza su estimable familia y en especial nuestro amigo muy querido, el valiente adalid de nuestras ideas católicas don Manuel Antonio Gallegos.

Se dice que si se lleva á efecto el retiro del señor Ministro González Víquez, le sustituirá don Manuel de Jesús Jiménez.

Hemos tenido el honor de saludar al doctor don Samuel F. Ruiz, procedente del Guanacaste en donde ha prestado muy buenos servicios médicos. Sería de desearse el que se aprovecharan sus útiles servicios médicos en algún punto adecuado á su alta posición. Se le halla en el Imperial.

Hace días se encuentra cerrado el Museo Nacional, no sabemos el motivo por qué tan importante establecimiento se mantenga así.

Hemos recibido la siguiente tarjeta: José M. Casasola E. Se despide de Ud. y pide órdenes para New York. Feliz viaje deseamos al apreciado amigo.

También se lo deseamos al Presbítero don Gregorio de Jesús Benavides y á don Ricardo y don Abel Pacheco Cabezas que partirán en breve para el extranjero.

Ha causado muy mala impresión los sucesos ocurridos con motivo del desahucio de Las Ciruelitas. Nosotros creemos que el Gobierno ha errado lamentablemente en este asunto al no hacer uso de la facultad que le dió el Congreso para expropiar lo disputado, en beneficio de los poseedores.

"**La Prensa Libre**" ha emprendido valiente campaña porque se proceda al saneamiento de Limón y de Puntarenas declarando guerra sin cuartel á los mosquitos inoculadores del virus. Bien, colega, adelante! Ya pondre-

mos nosotros en esta tarea nuestra humilde contribución.

Está enferma doña Boni de Urreiztieta. Deseamos su mejoría.

En las ventanas de el edificio del Fondo municipal, tienen colocadas un sinnúmero de piedras de granito que sirven para cordones de acera, con objeto de evitar que se introduzca la gente, y no una, sino muchas personas se han golpeado la cara en ellas por estar un tanto afuera de la pared. Llamamos la atención á quien corresponda á fin de que en lo sucesivo quitándolas y tapando las ventanas en otra forma, no suceda lo que hasta ahora con los que pasan distraídos.

Si Ud. quiere comprar bueno y barato, no tiene más que llegarse á la nueva tienda de Miguel Turull.

A nuestros Agentes

Suplicamos envíen los fondos que tengan de esta empresa.

Acusamos recibo de la revista "Pluma y Lapiz" de la casa editorial Maucci, de Barcelona, que los señores Iglesias Hnos. se han servido enviarnos. Agradecemos el envío.

Hunter.—Esta es la mejor breva que se encuentra en el país, de venta en la casa de Knhör é hijo. Llamamos la atención sobre este artículo y no hay que olvidarse que esta acreditada casa vende lo mejor y todo á precio muy bajo.

¡Tiene gracia! plantar el árbol, regarlo, y luego votar contra sus frutos; como vota el liberalísimo poeta Sr. Palacio en este soneto:

AL ANARQUISMO

Aspira á ser partido, y su doctrina es el odio, la fiebre y el espanto; pretende redimirnos, y entretanto lo puede realizar, nos asesina.

El rayo que su cólera fulmina lleva al tranquilo hogar miseria y llanto, y de la angusta libertad el manto en sangre tiñe con traición dañina.

Antes que verlo protanado y roto por turbas parricidas y groseras que navegan sin rumbo y sin piloto, antes ¡oh patria! que á sus maos mueras, YO, LIBERAL COMO EL PRIMERO, VOTO CONTRA LA LIBERTAD DE LAS PANTERAS.

MANUEL DEL PALACIO.

En las orillas del Río Segundo, con manantiales propios y caída suficiente para una instalación de luz eléctrica de 50 caballos por lo menos, aguas puras que pueden utilizarse para la fabricación de hielo, de aguas gaseosas y de cerveza; vende una finca nuestra estimado amigo don Joaquín María Flores.

Hoy á las 3 p. m., hubo en esta capital silampa, esto da señas de que pronto principará el invierno.

Se dice que don Roberto Brenes Mesen irá á Cartago á desempeñar el cargo de Director del Colegio de San Luis Gonzaga.

Imprudentes.—En la herrería que queda en la esquina E. de la iglesia de los protestantes hay unos cuantos aprendices que arrojan á los transeuntes naranjas y piedras, y no es uno sino varios los que se han escapado de que les sea rota la cara ú otro miembro. Algunos vecinos se quejan de ser víctimas de esa misma imprudencia. Que se corrija á esos jóvenes.

Pizarras.—Se están vendiendo á precio baratísimo en el

ALMACÉN HERNÁNDEZ

Hay baratillo de ellas debido á tener una gran cantidad. Solamente por docenas se venden.

SE ALQUILA.—Desde el primero del próximo abril, la casa que ocupan las Alcaldías, esquina Sureste del Mercado.

ANTONIO CRUZ.

RAFAEL MEZA N

— CIRUJANO DENTISTA —

Oficinas 6ª Avenida, 25 varas al Este de la esquina NE, del Mercado frente a la "Bótica de la Fé."

Especialidad en trabajos de puentes, coronas y calzas de oro, platino, marfil y porcelana, etc., en *dentaduras artificiales* con y sin plancha, y en *extracciones* absolutamente *sin dolor*. Garantiza todos sus trabajos, siendo sus precios los más **MÓDICOS**.

FRANCISCO MONTERO AGUILAR

Se hace cargo por módica retribución de lo siguiente:

Circular periódicos, invitaciones, anuncios, participaciones de matrimonio, etc.

Cobrar suscripciones, cuentas (extrajudicialmente), etc.

Vender las mercaderías que en los almacenes ó tiendas no sean de pronta realización.

Comprar y remitir á provincias, por cuenta de quien lo encargue, las mercaderías que se le indiquen.

Solicitar clientes para las casas extranjeras en los negocios de café.

Colocar y solicitar dinero á interés,

Desempeñar cualquiera otra comisión para lo que se le considere útil.

Cuenta con muchos años de práctica en el comercio y ello es garantía del buen precio en las mercaderías y de su buena elección en cuanto á dibujos, clases, colores y apariencia.

¡ATENCIÓN!

¡AL COMERCIO DE PUNTARENAS Y LIMÓN!

The Lozier Motor Company

PLATSBURGH, N. Y.

U. S. A.

Fábrica de *motores de gasolina* para lanchas y lanchas movidas con gas ó gasolina de calidad inmejorable. Todos los productos de esta casa son **GARANTIZADOS**.

AVISO

Por haber comprado las casas de don Eduardo Pochet, vendo la mía de habitación situada cien varas al Sur del Palacio Episcopal.

OSVALDO ODIO.

JORGE HERRERA Y VICTOR TREJOS

PASANTES DE ABOGADO Y NOTARIOS

Han establecido su oficina en la 7ª Avenida Oeste, frente á la Promotoría Fiscal y contigua al bufete del Licenciado don Gerardo Echeverría.

NICOLAS F. MEZA

— CIRUJANO DENTISTA —

De la Facultad Médica de la República, con treinta años de práctica, ofrece sus servicios en todos los últimos adelantos *ELECTRICOS* de su Profesión: especialidad en el tratamiento de dientes de los niños y *extracciones* sin dolor por medio del procedimiento instantáneo. No siendo transeunte garantiza sus trabajos para los cuales emplea los mejores materiales del mundo. A los pobres recomendados por su Cura ó por la Sociedad de San Vicente de Paúl les opera gratis. Oficina: Calle 19, 150 varas al Sur del Banco de Costa Rica.

EL VAPOR BORUCA

Sale de Puntarenas el 10. y el 15 de cada mes.

Del Puerto Pozo en el Río Grande de Térraba el 3 y el 18 de cada mes.

De Golfo Dulce el 5 y el 20 de cada mes.

Pasajes cómodos y rápidos.

Primera clase: al Pozo 6 colones

Segunda clase: „ „ 4 „

A GOLFO DULCE:

Primera clase: 10 colones

Segunda clase: 7 colones

Comidas á bordo á precios módicos.

AL COMERCIO DE LIMÓN Y PUNTARENAS

Las "HERCULES GAS ENGINE WORKS" fabrican toda clase de maquinaria movida por

Gas, Gasolina y Petróleo

Máquinas fijas.—Motores marinos para botes y lanchas.—Máquinas portátiles, etc.—Muy seguras.—Muy potentes.

—Más baratas que las de vapor.—

DIRIGIRSE A LA

HERCULES GAS ENGINE WORKS

San Francisco, California—U. S. A.

141.—143.—First Street.

LA NORMA

DE

MIGUEL TURULL

Situada frente al Mercado en la casa del Dr. Cruz, bajo de las Alcaldías.

Gran surtido de toda clase de artículos concernientes al ramo, á precios muy baratos.

Especialidad en sarazas, lienzos, gasas y driles para vestidos de niños.

Telas de Vichy para camisas.

En esta tienda se vende lo mejor y lo más barato.

AVISO

Tengo una finca á orillas del río segundo con manantiales propios y con caída suficiente para una instalación de fuerza eléctrica de 50 caballos por lo menos: aguas químicamente puras que pueden utilizarse para la fabricación de hielo, de aguas gaseosas y de cerveza. Deseo entrar en negocio con una persona que tenga capital para aprovechar todas estas ventajas.

JOAQUÍN MA. FLORES.